

LA LUCHA

PERIÓDICO BISEMANAL

Redaccion y Administracion, San José 39.

AÑO II. } ALCOY, VIERNES 16 DE FEBRERO DE 1894 } NÚM. 34

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Alcoy: Un mes, 0,50 ptas. Trimestre, 1,50 id.—Provincias: Trimestre, 2,25 id. Extrajero y Ultramar, 4,50 id. Con suscripciones, reclamos, anuncios y esquelas, á precios convencionales.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO 5 CENTIMOS.—ATRASADO 15

CONDICIONES

Las suscripciones en la Administracion é imprenta de este periódico.
La correspondencia á nombre del director.
Se admite colaboracion politica, cientifica y literaria, siempre que no sea anónima y no se oponga al criterio del periódico.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

ALCOY ANTE EL MOVIMIENTO PROTECCIONISTA

Á LA CAMARA DE COMERCIO

El artículo que, con igual epígrafe que hoy, escribimos días atrás, creíamos que hubiera despertado algún interés entre los industriales y comerciantes alcoyanos, por tratarse del desastre que produciría á nuestra ciudad la aprobacion de los tratados en proyecto con Alemania é Italia, pero, desgraciadamente, no ha resultado así. Nuestros comerciantes é industriales, con la más escasa indiferencia, con impasibilidad musulmana, han visto desarrollarse el movimiento proteccionista de todos los centros productivos de España, y singularmente de Vizcaya, Cataluña y Valencia, y no han hecho lo más mínimo, lo más insignificante en pró de los intereses alcoyanos.

Y no solamente no se han movido, sino que ni tan siquiera se han tomado el trabajo de indagar, de averiguar, de enterarse que lo que piden los demás centros productivos al levantar bandera contra esas corrientes librecambistas que, al parecer, imperan en el ministerio de Estado, á cuyo frente se encuentra el Sr. Moret.

Como quiera que la importancia del asunto que motiva estas líneas, requiere algún conocimiento, nuestro trabajo, esencialmente examinado á defender los intereses de nuestra poblacion, lo hemos dividido en tres partes: primera, Cámara de Comercio; segunda, Fábrica de Paños y tercera Fábrica de papel y demás industrias, sirviéndonos como de ejemplo é prólogo, nuestro escrito del 2 del corriente.

Podemos hoy examinar la singular conducta de nuestra Cámara de Comercio, con respecto á la cuestion palpitante.

Todo el mundo sabe, que la creacion de estas Cámaras se hizo con el plausible fin de que la industria, el comercio, la agricultura y todas las demás fuentes de riqueza nacional, tuvieran más fácil y rápida comunicacion, por medio de estos centros, con las elevadas esferas gubernamentales.

A las Cámaras debían acudir, en sus quejas, todos los comerciantes y por mediacion de estas recibirían las resoluciones del poder. Estas Cámaras debían tambien, por su propia iniciativa, proponer á los altos poderes del Estado todo aquello que tendiera á redundar en beneficio del Comercio ó la Industria. Este es en resumen el fin para que fueron creadas en España, á imitacion de otras naciones, las Cámaras de Comercio.

Ahora bien: responde á este fin la Cámara Alcoyana? Desgraciadamente nó. Las cosas de otros puntos, si bien no llenan cumplidamente todos los fines para que fueron creadas, por lo menos, en ocasiones como la presente, en que se vé amenazada la produccion nacional, han levantado vigorosamente su voz y no solo demandan proteccion para las industrias nacionales, sino que al propio tiempo protestan enérgicamente contra los descabellados y ruinosos proyectos del inepto Sr. Moret.

Aquí están las Cámaras de Bilbao, Barcelona, Valencia, Sevilla, Granada, Alicante, Sabadell, Tarrasa, Maldá, etc. etc. que no solo defienden los intereses de sus representados, sino aun amenazan al Ministro de Estado con tomar la revancha en cuantos descuerdos cometa en perjuicio de los productores. Este es el ejemplo que debiera haber tomado nuestra Cámara de Comercio, al ver que tan directamente se intenta lastimar los sagrados intereses de nuestro pueblo.

Ese es el camino para no dejar atropellar más nuestras abatidas industrias, agobiadas hoy bajo el peso de crecidísimos impuestos que hacen imposible su desenvolvimiento. Si la Cámara de Comercio es la representacion genuina de este, de ella debe partir la iniciativa para protestar contra cualquiera que lesione sus intereses; tenga muy presente que bajo su amparo está el comercio de todo un pueblo y suya será, principalmente, la culpa de su ruina por no haberlo sabido ó querido defender.

Decíamos en nuestro anterior artículo que en ocasiones como la presente debíamos hablar de nacion, no de política, pero que, no obstante, debíamos recurrir, para estos casos, al apoyo de los políticos. La Cámara de Comercio alcoyana, además de hacer por su cuenta todo cuanto le sea posible, no debe olvidar que tiene en las Cortes un representante de este pueblo á quien nunca en nada ha molestado y á quien puede dirigirse demandando su apoyo, que creemos ha de ser incondicional para todo lo que sea en beneficio del pueblo que le ha confiado su representacion. Tómese el ejemplo que recientemente nos ha dado Cataluña; allí, en cuestiones económicas, todos son unos, hasta los mismos ministeriales se han puesto al lado de los productores, para, todos unidos, trabajar por los intereses de aquella region. El ilustre ex-subsecretario de Hacienda, señor Navarro Reverter, en su última y reciente excursion por el Principado, ¿fué con caracter político? No, que si tal hubiera sido, no se le hubieran prodigado, al notable político, las unánimes y entusiastas pruebas de gratitud con que fué recibido el entendido campeón del proteccionismo. A su paso se abrieron gustosamente las puertas de todos aquellos centros manufactureros, de todas las sociedades y centros oficiales, porque todos, sin distincion de banderia política, veían en él, no al hombre político, sino al proteccionista de arraigo, al proteccionista de conviccion.

La Cámara de Comercio de nuestra ciudad aun puede hacer mucho, si quiere, en pró de nuestros intereses. La Liga Nacional de Productores, cuya semilla fué echada en el grandioso meeting de Bilbao, y está próxima á fructificar, espera impaciente las adhesiones de todos los centros manufactureros de la nacion, para «exigir al Gobierno que no se prescinda del concurso del productor en la marcha de la política económica.»

Despierte pues de su letargo, abandone la inercia en que hasta hoy ha vivido, levante su voz nuestra Cámara de Comercio y sepan los demás centros productores que puesto que tambien tenemos como ellos mucho que perder, si se realizan los planes en mal hora soñados por el Sr. Moret, pueden contar con nuestro apoyo, con nuestras fuerzas, para contrarrestar esas corrientes librecambistas que hoy imperan en el ministerio de Estado. Si así obra, nadie podrá echarle en cara, el día de mañana, á esta Cámara de Comercio, su falta de patriotismo y si desgraciadamente no sale airosa «La Liga Nacional de Productores» en su loable empresa, con orgullo podrá decir nuestra Cámara, al igual que las otras, aquellas hermosas frases que el ilustre Calderón pone en boca de uno de sus personajes en «El Mágico prodigioso.»

«... cuando no consiga el intento, me basta que se diga que lo emprendí.»

Bagdad. Hirióle de pronto el oído un grito desgarrador; alguien pedía socorro con voces desesperadas.

Entre los jóvenes de su edad, Giaffar se distinguía por su presencia y su discrecion, pero era de ánimo compasivo, y además confiado en sus fuerzas.

Corrió al oír el grito y vió á un decrepito anciano á quien dos bandoleros habian empujado contra un muro y estaban en vias de desbalijarle.

Tiró Giaffar del alfanje y atacó á los miserables; mató al uno y puso en fuga al otro.

Libre el anciano, echóse á los piés de su libertador, y habiendo besado la fimbria de su túnica, exclamó:

—¡Jóven valiente, no quedará sin recompensa la generosidad tuya! Tengo aspecto de un pobre mendigo, pero nada mas que el aspecto. No soy un hombre como los otros. Vete mañana al rayar el alba, al gran bazar. Allí te espero junto á la fuente, y te podrás convencer de la verdad de mis palabras.

Giaffar pensó: todo es posible en este mundo; ¿porqué no ensayar? Y dijo esta respuesta —Está bien, padre mio; iré.

El viejo le miró en lo más hondo de los ojos y se alejó.

Al día siguiente, al primer albor de la aurora, Giaffar marchóse al bazar.

Aguardábale ya el anciano, puesto de codos en el pilón de mármol de la fuente.

Sin decir un palabra, cogió de la mano á Giaffar y le guió á un jardincillo, rodeado por todas partes de elevadas tapias.

En el centro del jardin, y sobre verde pradera, erguiese un árbol de extraordinario aspecto.

Parecia un ciprés, pero sus hojas eran de un azul claro.

De sus finas y levantadas ramas pendían los frutos; tres pomos; uno de mediano grandor, alargada, blanca como la leche; otra gruesa y redonda, de un rojo vivo; la tercera pequeña y rugosa, de un gris amarillento.

Rumoreaba ligeramente el árbol entero, á pesar de no haber ninguna brisa; fino y quejumbroso repiqueteo alzabase del ramaje, como si fuese de vidrio.

Dijérase que el árbol sentía al acercarsele Giaffar.

—Jóven—dijo el anciano—elige de esos frutos el que quieras, y conoce primero sus virtudes. Si coges y te comes la manzana blanca, tendrás mas ingenio que todos los hombres. Si coges y te comes la manzana roja, tendrás tantas riquezas como el judío Rostchild. Si coges y te comes la manzana amarilla, serás el predilecto de las mujeres viejas. Decídete sin tardanza pues en menos de una hora se marchitan los frutos y se hundirá el árbol mismo en las sordas entrañas de la tierra.

Giaffar bajó la cabeza y se puso á meditar diciendo á media voz, cual si consigo mismo consultara:

—¿Qué vas á hacer? si te sobra el ingenio, posible es que no quieras vivir más. Si eres más rico que todos los hombres, serás envidiado por todos ellos. Mejor es que cojas la manzanita arrugada.

Apoderóse de ella. El anciano lanzó la cajada con su boca sin dientes, y le dijo.

—¡Oh, tú, el más santo de los jóvenes! Bien elegiste. ¿Para qué necesitas de la manzana blanca? Tienes ya mas ingenio que Salomón. Tambien la manzana roja es inútil para tí; serás más rico sin ella. Solamente que nadie se cuidará de envidiarte la riqueza.

—¡Enseñame, anciano!—dijo Giaffar irguiéndose;—¿cuál es la morada de la respetable madre de nuestro califa, á quien guarde Dios?

El viejo hirió con la frente la tierra y mostró al jóven el camino del palacio...

¿Quien en Bagdad no conoce al sol del universo, al grande y omnipotente Giaffar!

Turguenev.

La política económica de nuestros gobiernos no puede ser más desastrosa.

A cualquiera parte que dirijamos la mirada, tropezamos con estupendas aberraciones: un día los tratados, otro la violacion de la ley paccionada del 41 con Navarra; ayer el monopolio del tabaco, el de las cerillas fosfóricas; mañana el arrendamiento del impuesto de derechos reales, antes el de las cédulas

personales, sin contar los múltiples arrendamientos que los Municipios realizan.

En una palabra: el gobierno, sea el que fuere, no sabe lo que trae entre manos, y si lo sabe, es para confesar la perfecta inutilidad de su administracion, como lo prueba el arrendamiento de la venta de tabacos, del impuesto de cédulas personales y de derechos reales.

Por que la cosa es clara. No es lícito suponer que con el arrendamiento de esos servicios, ha de perjudicarse la nacion. De otro modo el gobierno cometería un delito de lesa patria privando al Estado de cierta parte de los recursos con que cuenta para cubrir los fines sociales. Y no siendo así, despréndese que la causa que motiva la enajenacion de estos monopolios á favor de empresas particulares, es el escaso rendimiento que su administracion por el Estado, produce á la nacion.

En su virtud, abandona á compañías especuladoras, fuentes importantes de riqueza del pais, entregando á éste en los brazos de hierro de unas colectividades que no tienen más norma que el lucro y el más desatentado agio.

Recuérdese sino lo sucedido con la venta de tabacos (de lo cual oportunamente nos ocuparemos); mala era la calidad del que se nos daba antes, pero, ahora, sobre ser más caro, es peor; y las pingües ganancias que este negocio produce vienen á llenar el bolsillo de algunos particulares, por que nuestros gobiernos no se han considerado capaces de administrar acertadamente esta importante renta.

Lo mismo podemos decir de las cerillas fosfóricas, cuando el Estado trató de estancárselas á pretexto de aumentar con ello la partida de ingresos. El resultado, todos lo conocemos, como todos lo depioramos, especialmente en Alcoy donde las fábricas cerilleras han quedado heridas de muerte.

A tales términos conduce la política económica de nuestros gobernantes, que ocupándose solo del presente, para salir de sus compromisos momentáneos, arrastran la nacion á la más espantosa é inevitable ruina, al par que hacen palmaria confesion de su ineptitud y de su falta de patriotismo para la direccion de la misma.

La cuestion política, que tantas columnas ha llenado estos últimos días de los periódicos de la corte y provincias, se encuentra en un nuevo periodo de gestacion que hace augurar será conjurada por ahora, si son ciertas las noticias que leemos en la prensa de Madrid.

El ministro de la Gobernacion y el Sr. Montero Rios se han puesto de acuerdo, al parecer, y manifiestan á muchos de sus amigos que, en la conferencia que estos dos personajes celebraron y que tanto que hablar ha dado á la prensa, unicamente trataron de las tres cuestiones que deben seriamente preocupar al Gobierno: la de Melilla, en lo que haga referencia á la mision del Sr. Martinez Campos; la de las relaciones internacionales por el establecimiento de los tratados, y la del anarquismo, que constituye una nota gravísima que ni un momento debe olvidar ninguno de los Gobiernos europeos.

Dos de estas cuestiones no han sido todavía resueltas y el Ministerio tiene precisamente que dar cuenta á las Cortes en su día y estas, ya determinarán las alabanzas ó responsabilidades á que se haya hecho acreedor el Gabinete. Por todo esto, dicen manifiesta el Sr. Montero Rios, no puede, ni aun suponerse, que la aplicacion del reglamento sobre los vinos, derivado de una ley, pueda motivar una crisis parcial, que obligue al Sr. Puigcerver á salir del ministerio de Gobernacion.

Por otro lado, este Sr. Ministro no olvida la malquerencia que le tiene el Sr. Gamazo, y aunque parece poco dispuesto á tener que admitir solidaridad ninguna por la gestion del indicado Ministro de Hacienda, cuyos presupuestos juzga artificiosos, falsos é indignos,

LEYENDA ORIENTAL

¿Quien en Bagdad no conoce al gran Giaffar el sol del Universo? Hace mucho tiempo que un día, Giaffar, jóven aun, paseábase por los alrededores de

entrase falto de fuerzas para luchar contra sus compañeros, procedentes de la derecha del fusionismo, porque le abandonaban los Sres. Moret y Lopez Dominguez.

Mas el Sr. Montero Rios, que es muy ducho para la estrategia política, le ha hecho cambiar de táctica y fortalecido su ánimo, convenciéndole que no debe abandonar el Gabinete perdiendo posiciones conquistadas para proporcionar el triunfo al Sr. Gamazo, sino al contrario, defenderse y atacar desde dentro mismo de la plaza.

Si estos razonamientos han convencido ó no al Sr. Puigcerver, no lo manifiesta la prensa; pero en cambio asegura que, despues de las infinitas prendas que ha soltado, le es muy difícil no plantear el problema, por no hallar una honrosa y hábil retirada, por lo que se cree que examinará en Consejo el reglamento de que tratamos, no con prejuicio de combatirlo, sino con el deseo de salvar los intereses de la vinicultura.

De donde se deduce que existen más benignas corrientes para conjurar, por ahora, la crisis, aunque dentro de poco aparezca con mayores riesgos é inminencias.

Y si defectuosa es la política de nuestros gobiernos en cuanto á su gestion económica, no debe extrañarse que el mal trascienda á todos los ramos de la administración en los desgraciados tiempos fusionistas que atravesamos.

Cuando se creía que el real decreto de 24 de Octubre del año último, normalizaria los pagos de los haberes correspondientes á los profesores de primera enseñanza, resulta que la situación de estos es ahora mucho más aflictiva que antes.

La prensa de la corte y la de provincias concede á este asunto atención primordial, demostrando que el gobierno se ha equivocado, como ocurre en todo aquello que trata de modificar.

Cada reforma que intenta el fusionismo llevar á cabo es en efecto, un fracaso.

Los inconvenientes que ofrece el citado real decreto, así como el de 26 del indicado mes, han motivado varias quejas de los maestros, y la Junta de Instrucción pública de esta provincia se ha dirigido por medio de exposicion al ministerio de Fomento, poniendo de relieve los inconvenientes ajuados, exposicion de que entresacamos los siguientes párrafos, que creemos interesantes:

«Tan graves inconvenientes—dice la exposicion—cree esta Junta que pudieran evitarse haciendo que los recaudadores de las contribuciones entregaran directamente en las cajas de fondos de primera enseñanza, las cantidades que hubieran de aplicarse á sus atenciones.

Este sistema que tuvo establecido el Banco de España hasta el año de 1888 en que cesó dicho establecimiento en la cobranza de las contribuciones, ofreció los más satisfactorios resultados. Los recaudadores practicaban su liquidacion al terminar los periodos de cobranza y verificaban simultaneamente el ingreso del cupo del Tesoro en sus cajas, y el importe de las atenciones de Instrucción primaria.

Esta regularidad matemática en las operaciones, permitia conocer en todo momento si los pueblos adeudaban ó no cantidades á los maestros, con lo cual se conseguia una completa regularidad en el pago de las obligaciones de la enseñanza.

Tal es la reforma cuya adopcion propone esta Junta á V. E. en la seguridad de que así serian completamente eficaces las recientes disposiciones dictadas por el gobierno de S. M. con el objeto de asegurar el sostenimiento de la primera enseñanza.

V. E., cuya alta ilustracion comprende la importancia de la educacion popular, base de todo progreso intelectual y moral de las naciones, fijará, sin duda, su atencion en las consideraciones expuestas y adoptará la resolucion que considere más conveniente.»

Ahora solo falta que el gobierno pretenda mantener su obra, en cuyo caso pónganse á temblar los profesores de primera enseñanza, cuya situacion aflictiva continuará á pesar de los buenos deseos de nuestros gobernantes.

CASCOTES

Leemos: «El ministro de Estado no ha recibido á estas horas nuevas noticias del embajador extraordinario. Están las cosas como ayer...» Ya..., vamos, lo del poeta: «Hoy como ayer, mañana como hoy, y siempre igual.»

Por detalles no queda. Dice la prensa de Madrid: «Las proposiciones de nuestro embajador se presentaron al Sultán en árabe y en castellano, cada una en párrafo separado, y al pie el razonamiento en que iban apoyadas.»

Bueno; pero despues de esto, digannos el idioma en que el Sultán presente las contestaciones. Que será en ruso, por lo visto.

El Serpis tuvo miedo sin duda á los fatidicos resulta los de un martes trece, y en vez de contestar á la Revista Católica, sobre la cuestion Faus, el martes de esta semana, trece de Febrero además, lo hizo el miércoles, á trueque de pecar de inoportuno.

Pero no le han valido coplas. Escribe cada cosa!... La Revista Católica tiene por ahora la palabra.

Sencillo, muy sencillo. «El juez especial, Sr. Garcia Domenech, cree que solo con la correspondencia unida al proceso del Liceo, hay datos bastantes para averiguar con exactitud cuantas personas profesan en Cataluña ideas anarquistas, y formar un registro especial; y opina que para que pueda ejercerse sobre esas personas la debida vigilancia sin aumentar el presupuesto, bastaria que coadyuvasen, hábilmente dirigidos y obediendo á un plan determinado, la Guardia civil, mozos de Escuadra, agentes de orden público y municipales, serenos y vigilantes.»

¿Lo ven?.. Bastaria con la vigilancia de la Guardia civil, de los mozos de Escuadra, de los agentes de Orden público, de los municipales, de los serenos, de los vigilantes... et sic de ceteris.

Hombre... y nada más?

Dice un periódico de la Côte: «El ministro de Marina estudia el modo de favorecer á los tenientes de navio y sus asimilados que lleven más de diez años en la misma clase y veinticinco de servicios, sin agravar el presupuesto.»

¿Sin gravar el presupuesto? Pues no vemos para ello más que dos maneras.

O que se rasque el bolsillo el ministro de Marina.

O haciendo lo que quiere el Sr. Garcia Domenech, juez especial etc.:

Que coadyuven, hábilmente dirigidos y obediendo á un plan determinado, la Guardia civil, los mozos de Escuadra, los agentes de orden público, los municipales, los serenos y los vigilantes.

Cosas del Serpis: «Encuentrase entre nosotros procedente (?) de Valencia, nuestro apreciable y distinguido amigo particular el maestro D. José Epi Ulrich.

Reciba nuestro saludo de bienvenida. Bueno, pues le guardaremos la gacitilla al Señor Epi para cuando vuelva á esta ciudad... por que si no ha parado de andar el maestro, sabe Dios donde estará á estas horas.

¿Cuando será que llegue, Serpis, tu hora buena?

Asusta pensar cómo serán los últimos pliegos y cartas del general Martinez Campos llegados á Madrid.

La prensa de la corte solo dice que fueron conducidos á Cádiz por un vapor (el San Agustín) y que son varios y voluminosos.

Con que á saber como serán.

Juzgando por las señas que dan del animal.

Gacitilla que podría formarse con algunas frases de los Serpis de la última jornada:

«No hay que hacerse ilusiones: el hecho vandálico cometido ayer con la persona de don José Domenech Payá, pide á voz en grito que se reprima á la gente licenciada que pulula por ahí. De otro modo la prensa de Alcoy no podrá menos que hacer gala, con frase galana, (por supuesto) de la franqueza que siempre la ha caracterizado; y censurar á las autoridades que no castiguen... las licencias del Serpis.»

ILUSIONES DEL ALMA

Sentir los halagos de una esperanza que nos acaricia con honda ternura; que divaga de vez en cuando como entre sueños de oro, por las sonrientes y fantásticas regiones de una imaginacion, viva, fecunda y creadora, es tarea de honorífico pasatiempo, para los corazones noveles, que apenas si conocen los abrojos de la vida terrestre y entretienen sus inocentes ojos contemplando con verdadero éxtasis, las innumerables bellezas que de continuo ofrece al hombre su inquieta y maldita fantasía.

La verdad es que el hombre suele soñar despierto. Debido sin duda á la preponderancia del sistema nervioso unas veces, á los afectos del corazon otras, á la imaginacion que vive, á alma que suspira, al recuerdo que se agita ó á las prestigiosas facultades que atesora de pensar y de sentir, es lo

cierto que en muchas ocasiones concibe ideas tan neltas y pensamientos tan curiosos, que no está de sobra el reflejarlos de palabra ó por escrito con la naturalidad que fueron dichos, y por aquello de que lo que se dice y siente cuando es bueno, debe conservarse en la memoria de todos.

No há muchos dias, decíame un amigo cariñoso, de noble aspecto y franco porte, apoyado en una de las nevadas mesas del «Círculo Industrial». Me parece que debiéramos aprovechar esta tregua política para crear algo nuevo, que responda mejor á las necesidades que siente todo el pueblo, que ambula progresar y estima en lo que vale su dignidad y decoro.

Actualmente bien puede decirse que en Alcoy, no hay políticos, si no aficionados al arte de politiquear. Todo es calma, el marasmo es profundo y general en todos los partidos locales, la desmembracion de energias es un hecho real y tangible. De este modo no se vive en las poblaciones industriales y fabriles, que en mas de una ocasion necesitan de brazos superiores, fuertes y potentes que las amparen en sus derechos y las oigan en sus legítimas aspiraciones; mirar con indiferencia la política cuando supone en la vida de los pueblos, una entidad preciosa en sinnúmero de trances que determina lo que es dable á sus conveniencias, es lo mismo que declararnos impotentes para pedir y hacernos respetar, y bien sabes tú, que si á un pueblo le falta el respeto, su caída es inevitable y su paralización completa.

No dejo de comprender, que en Alcoy hay un inconveniente, insuperable si cabe, que no nos permite hablar, convenir, establecer relaciones, organizar y emprender, cuyo inconveniente es la envidia mútua que por una parte aniquila las excelentes condiciones que atesoran los hijos de la poblacion y por otra nos mantiene en perpétua discordancia, sin poder organizar nunca nada serio que nos beneficie y enriquezca, y esta gran flaqueza que todos deploramos y que á menudo comentamos en casa, en los salones públicos y en los centros de recreo, de cada dia se va acentuando más hasta el extremo de que hemos llegado al caso de no poder hacer nada que nos saque de nuestro peligroso quietismo.

La teoría que hoy se sustenta entre nuestros conciudadanos con gran firmeza de convicción estriba en que para formar algo nuevo dentro de la política local es preciso descartar ante todo algunas personalidades, pues de lo contrario, lo que pide uno, lo combate el otro, y dentro de un mismo partido se observan desgraciadamente tendencias opuestas. Esto no deja de ser para mí mas que un gran error, una torpeza inperdonable, porque es un principio sancionado por la experiencia de los tiempos, que en política sobran elementos, cuando estos tienden á la realizacion de aspiraciones personalísimas y de fines egoistas, pero cuando obran animados de buenos deseos, todos deben contribuir al sostenimiento de la obra pública.

La naturaleza humana sufre dolores porque es mortal y pecaminosa, y por sus fallibles condiciones, hállase sujeta á las múltiples leyes de los contratiempos, de las ingratitudes, de la ambicion, de los celos, de las traiciones, de los odios y de los rencores, y todas estas leyes reflejan perfectamente su influjo, en los actos más insignificantes de la vida. En nosotros los que sentimos aliciones á la política, observase una cosa muy rara y singular, cual es, la de que todos queremos vivir apartados de los asuntos públicos, defriendo aparentemente á que otros lleven en ellos la representacion, pero cuando estos crecen ó pretenden elevarse, entonces nos ahoga la pasion de los celos y nuestra mente, conturbada por los efluvios de un intenso apasionamiento, nos induce con mano torpe á trabajar por su descrédito procurándoles una caída injusta y deshonrosa.

Es más; se nos invita á que tomemos parte en los arreglos del pueblo, y no lo queremos. Se nos estimula á que obremos, á que tengamos actividad, interés é iniciativa, en cuanto afecta á los intereses procomunales y siempre contestamos lo mismo. «Nosotros no queremos ser nada» guardando absoluta reserva sobre la segunda parte del pensamiento que principia con dichas palabras: «pero hay de ti si te metes á redentor aun con buena voluntad y rectos fines, pues serás pasto de las ambiciones de tus mejores amigos, que si bien no quieren participar de los honores públicos, por mera fórmula, no pueden con-

sentir que nadie logre en ellos un lugar de preferente y merecido.

De modo que nos faltan las dos buenas más necesarias para la buena constitucion de los partidos, que son la confianza y la lealtad mútuas, pues aunque entre nosotros no haya hombres de gran talento, que por sus condiciones de saber y de participacion puedan dentro de la política alcoyana proveer y ganar rampoles, ello es óbito para que entre los medianos se establezcan corrientes de cordialidad y afecto recíproco, y con la humildad de buenos amigos, se proceda á organizar dos serias agrupaciones que respondan, políticamente hablando, á las necesidades de nuestra quebrantada poblacion.

Para el logro de este pensamiento, nada más natural que aprovechar el vigente interregno de paz, para proponer y realizar.

¿Cómo? le pregunté. Pues en mi sentir, quizás equivocado, publicando un edicto suscripto por los señores Don..., Don... y Don..., convocando á una reunion magna á todos los que profesan ideas conservadoras y liberales, sin distinguir á nadie, y en ella sustentar la formacion de dos partidos, no para bregar y reñir, en todo caso aparentemente, sino para gobernar de comun acuerdo con tendencias al bien público de nuestra localidad.

Hombre, por Dios, lo dije. Eso, en vez de proyectos, son meras ilusiones del alma.

ABELARDO.

NOTICIAS LOCALES

La recoleccion de la aceituna en el término municipal de nuestra ciudad, se halla tan adelantada, que en algunas partidas rurales puede darse por concluida, siendo este año la cosecha excepcionalmente escasa.

Los fuertes vientos de Noviembre y Diciembre, motivaron el que se desprendieran de los olivos la mayor parte de su fruto, viéndose las fábricas en la precision de abandonar la faena de la molienda por esta causa. Su rendimiento deja bastante que desear á nuestros agricultores, entre otras razones, por los estragos del gasano en la aceituna, que contribuyen á que el aceite sea en su mayoría de mérito escaso.

Esta es una nueva desdicha mas, que habrá que añadir á las muchas que con heroica resignacion sufre de algún tiempo á esta parte, la por tantos conceptos desgraciada agricultura española.

Segun noticias, en la próxima semana publicará la Gaceta una Real Orden del ministerio de la Guerra, mandando se licencie á los reservistas de 1890, que fueron llamados á las armas con motivo de los sucesos de Melilla.

Nuestro queridísimo amigo y paisano, el distinguido escritor D. Gonzalo Cantó, se encuentra estos dias en Alicante dirigiendo, con el Sr. Chapi, los ensayos de su nueva obra Los Mostenses.

Mañana, sábado, se estrenará en la capital de la provincia esta zarzuela, á la que auguramos un éxitazo como los que nuestro amigo está ya acostumbrado á cosechar.

Nuestra enhorabuena anticipada á los autores de Los Mostenses.

El domingo próximo tendrá lugar en la Escuela de Artes y Oficios la sexta de las conferencias correspondientes al presente curso; está encargado de la disertacion, nuestro particular y querido amigo el ilustrado Ingeniero Agrónomo, D. Manuel Soriano.

Con numerosa y distinguida concurrencia se celebró ayer en la parroquia de Santa Maria una solemne Misa de Aniversario, en sufragio del alma de la señora doña Isabel Girones Santonja, madre que fué de nuestro particular y queridísimo amigo

joven corredor de Comercio de esta plaza D. José Aura.

Mañana sábado, según nuestras noticias, quedarán terminadas las obras de reforma del callejón del teatro principal.

Tiempo era ya que desapareciera aquel humo de todas las suciedades, por que la población quedará seguramente satisfecha del celo e interés de la comisión municipal encargada de esta clase de cuidados.

Nuestros lectores conocen ya por las noticias que hemos publicado el proyecto acordado hoy á cabo, consistente en la nivelación del piso de aquel callejón y el empujamiento de una verja de hierro que cierra aquella entrada decorosamente, además de la supresión del mingitorio que allí existía.

Nada hemos nosotros de añadir á lo que llevamos dicho, solo si que como por mucho pan nunca es mal año, aplaudimos con gusto al señor Presidente de la Comisión de Edificios del Común, concejales facultativos á cuya gestión se debe esta mejora.

El próximo domingo 18, se estrenará en la iglesia de San Agustín y en los ejercicios de San José, una plegaria dedicada á este patrono, original la letra y música de nuestros amigos los Sr. D. Miguel Juliá y D. Jorge Mira.

Y, ya que de esta novena ó ejercicio religioso hablamos, bueno será decir que se ve en todas las noches animada de selectísima concurrencia que viene á probarnos evidentemente la devoción que hay en nuestro pueblo por tan excelso santo, lo que añadido al interés que el vicario de aquella iglesia D. Miguel Juliá, despliega por la mayor pompa y solemnidad de estas funciones, justifica sobradamente la numerosa concurrencia de fieles que á ellas acuden.

A los pasados días de lluvias y de lodos que era arriagado asomar las narices á la calle, ha sucedido el mas hermoso tiempo de primavera (quiera Dios que continúe para que no nos pase lo que á El Serpis) hasta el punto de que van estando ya de obra los abrigos durante el día.

En las horas de medio día, tenemos una temperatura al sol de 27° y de 18° á la sombra, gracias á lo cual nuestras lindas alcañanitas, verdaderas flores de estufa que temen marchite su belleza con los rigores del clima, empiezan á alegrar nuestros paseos con el encanto de sus gracias, preñando á su paso en cada hebra de sus cabellos de oro ó azabache, cientos de corazones que alados vuelan á aprisionarse en las dulces redes del amor.

La salida de los ejercicios á San José, viene á ser algo semejante al five ó clock... solo que un poco mas tarde. En el espacioso Foyer de la plaza de San Agustín nos permiten nuestras bellezas, á la salida de las espirituales devociones, prestarles la adoración de los que verdaderos devotos de las divinas creaciones, admiramos á Dios en la mas sublime de sus obras. La mujer.

El celo desplegado por la comisión municipal de montes y plantíos, es digno por extremo de toda clase de elogios.

Recientemente se ha procedido á la replantación de árboles en los parterres de nuestras plazas, cuidándose especialmente del ornato del jardincillo de la plaza de San Francisco, abandonado hasta ahora, por la azarosa circunstancia de no hallarse

próximo á la morada del presidente de esta comisión municipal.

¡Señores de la actual comisión, muy bien!

por estas asperezas se camina, de la inmortalidad al alto asiento.

El miércoles 14 del corriente, á las 7 de la noche, celebróse según estaba anunciada la Junta general de accionistas de la Sociedad de Seguros contra incendios LA UNION ALCOYANA, bajo la presidencia de D. Rigoberto Albars Motllor.

En ella dióse cuenta de la marcha de la sociedad durante el pasado ejercicio de 1892-93, leyendo el presidente una memoria demostrativa de los resultados altamente satisfactorios del estado de esta sociedad.

Con objeto de que los numerosos accionistas que por ausencia ó cualquiera otra causa dejaron de asistir á esta reunion, conozcan los datos relativos á los negocios de esta sociedad, la única quizás que con el carácter de anónima funciona en nuestra ciudad, comenzaremos en el próximo número á publicar en nuestro folletín aquella memoria en forma encuadernable, seguros de que ha de interesar á muchos de nuestros lectores.

Anoche verificóse el primer ensayo del alumbrado eléctrico en nuestra ciudad y en las instalaciones que se han hecho en la tienda de las Columnas y en la del Ferro carril de D. Venancio Riera.

Parece que este nuevo sistema de iluminación produce, en las pruebas por lo menos, excelentes resultados, por lo que creemos está llamado á arraigar en nuestra población, que dentro de poco veráse alumbrada á giorno por brillantes focos de arco voltaico que en nuestras calles han de colarse y luces de incandescencia que por nuestros comercios se prodigarán.

Desearnos, y con nosotros la población entera, apreciar públicamente la excelencia de la luz eléctrica y ver por fin disipadas las densas tinieblas que envuelven hoy nuestra ciudad.

—Nos pondrán luz eléctrica en la calle de San José.

—Eso allá se se verá
—eso sí, claro está

En la calle de San Nicolás, junto al llamado *caño del pino*, se ha ensayado un sistema de rejillas para desagüe que creemos ha de resultar práctico y de evidente mejora en el ornato de nuestras calles.

Con ellas podían cubrirse todas las bocas de las alcantarillas y así creemos se hará, si el ensayo de hoy produce con el tiempo el resultado apetecido.

De regreso de su viaje de novios y radiantes de alegre felicidad, llegaron ayer nuestros queridos amigos el inteligente ingeniero de caminos D. Baldomero Aracil y su señora.

Reciban nuestra más afectuosa bienvenida.

Por no haber llegado el tren de Albaida, á su respectivo término, á consecuencia de causas que ignoramos, no hemos recibido hoy *Las Provincias* ni ningun periódico de la capital del Reino.

Ha tomado posesion del cargo de inspector de 2.ª clase del cuerpo de vigilancia en esta ciudad el Sr. D. Manuel Moreno Cano.

La Junta Directiva del *Círculo Católico de Obreros* que tanto se desvela por llenar

los fines á que está llamado este *Círculo*, tiene acordado abrir una Escuela Nocturna el próximo lunes á las 6 de la tarde en el local que ocupa la Escuela que dirige doña Rosa Carbonell, calle de la Virgen de Agosto número 2.

Podrán asistir á dicha Escuela todas las niñas, mayores de ocho años, que sean hijas de las socias ó de socios del *Círculo Católico de Obreros*.

Los periódicos católicos, tratan de celebrar el tercer centenario de San Francisco de Sales, que fué el que publicó el primer diario católico en hojas llamadas *Controversias*.

Leemos en los diarios de Valencia que uno de estos días vendrán á nuestra ciudad á hacer *ejercicios de resistencia*, dos baterías del 8.º regimiento montado de Artillería.

La sociedad dramática de *Lope de Vega* parece inaugurarse bajo los mejores auspicios y los socios iniciadores y promovedores, no perdonan medio ningún sacrificio para la mayor esplendidez de la fiesta inaugural.

Mañana tendrá lugar el banquete de inauguración, en el local de la antigua *Union Republicana*; el salon se adornará convenientemente con guerreros, escudos y pabellones, tocando la banda *Nueva del Iris* durante el banquete, las mas escogidas piezas de su repertorio entre las ajustadas al siguiente programa:

- 1.º Pasodoble, Adalid, J. Merin.
- 2.º Sinfonía, Caballería ligera, Suppé.
- 3.º Fantasia, Opera Tanauser, Wagner.
- 4.º Valses, Opera Mis Helyet, Andrau.
- 5.º Pasodoble, Júpiter, Buot.

La concurrencia á este acto será numerosísima; calculase asistirán 60 ó 70 comensales.

Para el domingo día 18 se pondrá en escena en el teatro Principal, el drama *Valentin el guardacostas* y la bonita pieza en un acto *la Niña pancha*.

Para el lunes 19 *La Abadía de Castro*, á beneficio del público.

Precios de las localidades para el domingo.—Proscenios 1, 2, 3, 4; 6 pesetas.—idem 5 y 6; 4 id.—Plateas 4 id.—Butacas con entrada, 1'25 id.—Id. de Palco, 1 id.—Delanteras anfiteatro, 0'75 id.—Asientos de palco, 0'75 id.—Entrada General, 0'40 id.—Niños y soldados, 0'25.

LA ULTIMA POESIA DEL PAPA.

Con ocasion de las fiestas de Navidad y de año nuevo, el célebre historiador milanés César Cantú, que acaba de cumplir 90 años, habia escrito al Soberano Pontífice una carta de felicitacion llena de los más nobles sentimientos de devocion filial. Profundamente conmovido el Padre Santo, encargó á monseñor Volpini contestar en su nombre á César Cantú, y enviarle su última composicion poética. Héla aquí:

La morte

Del sol cadente e' che si, asconde omai Splendon, León, su te gli ultimarai; Nelle riarse vene inaridita Lenta, lenta si spegne omai la vita. Vibra morte la stral, le fredde spoglie; Chiuse infunero vel, la tomba accoglio; Ma fuor di sua prigion lo spirto anelo Ratto dispiega il vol, ricerca il cielo. D'aspro lungo cammino questa e la meta; Deh! Signor mio, la santa voglia acqueta. E se di tanto, tua merce son degno Lo spirto accogli nel beato regno.

Vaticano, 27 Gennaio, 1894.

Leo XIII.

La muerte

Ya próximo á extinguirse el sol poniente, Brillan, León, sus rayos en tu frente; En las exhaustas y cansadas venas, El ritmo de la vida late apenas. Vibra muerte, tu dardo; el cuerpo inerte Será frío despojo de la muerte. Mas, rota su prision, con santo anhelo Rápida vuela el alma, y busca el cielo. Acaba el largo y áspero camino, ¡Y al fin, Señor, descansa el peregrino! Si tu gracia merezco, Dios clemente, Repose en tí mi alma eternamente.

ÚLTIMA HORA

(TELEGRAMAS MENCHETA)

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO DE "LA LUCHA".

Madrid 16 (10'15 m.)

Asegura *El Liberal* que ha oido repetir con insistencia que el Gobierno todo, apoyará unánime y resueltamente al Sr. Ministro de Hacienda, en la cuestion del nuevo concierto económico con Navarra, para el que se halla dispuesto á emplear toda clase de medios coercitivos que sirvan para hacer efectivas las resoluciones que acuerde.

Madrid 16 (10'50 m.)

Continúa la prensa ocupándose de la borrascosa sesion del municipio de esta corte y de los escandalosos abusos y defectos de su administracion. Pide se puntualicen los cargos que se le hacen y lleven á los tribunales á todos los que resulten culpables de los hechos que notoriamente se les atribuyen.

Hoy á las tres de la tarde celebrará sesion extraordinaria.

Madrid 16 (11'25 m.)

Han suspendido la siembra de la remolacha los propietarios y labradores de la provincia de Granada, ante el temor de que se cierren las fábricas de azúcar.

Aumenta en proporciones tan alarmantes la miseria en aquella region, que ascienden á muchos miles los trabajadores que piden limosna.

Madrid 16 (12 l.)

En Greenwich (Inglaterra) se ha celebrado una reunion de anarquistas de varios países. La policia vigiló cuidadosamente á los concurrentes. Uno de ellos se internó en el parque, esquivando la mirada de la policia, y al poco tiempo reventósele una bomba que llevaba consigo y que le destrozó los brazos y las piernas.

Madrid 16 (1'10 l.)

El Sr. Gamazo defenderá ante el Consejo de Ministros, las razones que le abonan para sostener su criterio en la cuestion con Navarra.

Circulan rumores de haberle ofrecido su dimision al Sr. Sagasta con el fin de evitar que se libre una batalla que pueda dejar mal parado su amor propio.

Madrid 16 (2'15 l.)

El Presidente del Consejo de Ministros asegura no habrá crisis parcial por ahora en el Gabinete. Cree que para antes de semana santa habrásé terminado en las Cámaras la discusion política.

En el Consejo que á las cuatro de la tarde celebrarán los Ministros se ocuparán de la fecha de la apertura de las Cortes, del *modus vivendi* con Bélgica y del importante asunto pendiente entre el Gobierno y Navarra.

Alcoy, 1894

Imp. de F. Compañy, c. Mercado, 8.

Teléfono número 56.



TIENDA DEL FERRO-CARRIL
DE

VENANCIO RIBERA

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela y al público en general, haber recibido los grandes surtidos para la presente temporada.

19, MERCADO, 19.

LA FUENTE DEL ORO.

J. MARTINEZ

Vall, 2.—ALCOY.

Taller y obrador de Sombrereria y Fábrica de Gorras

Acaban de recibirse las primeras remesas de sombreros y cascos alta novedad para este invierno como igualmente en adornos fantasia como plumas, cintas prendidos y penachos. Inmenso surtido para niñas y niños. Se confeccionan, componen y reforman sombreros de todas clases. Economia incompetente en todos los precios.

Gran depósito de boinas.

OJO A LOS PRECIOS SIN COMPETENCIA EN ESTA CASA

VAL., 2. ALCOY.

(Junto á la Fuente del Oro.)—Teléfono número 178.

SI QUEREIS LA SALUD

tomad el

MIERRO-QUINA BISLERI

licor reconstituyente de la pobreza de la sangre, y que aventaja á la mayor parte de los preparativos de hierro.

DE VENTA

DROGUERIA Y FARMACIA DEL MORO

Depósito exclusivo de especialidades farmacéuticas.

Mercado, 31 y 33. ALCOY.

ACABAN DE RECIBIRSE

LAS ALTAS NOVEDADES PARA INVIERNO EN LA

PAÑERIA DE LLOPIS

GRANDES SURTIDOS, EXCELENTE GÉNEROS Y PRECIOS ECONÓMICOS

1, PLAZA DE SAN AGUSTIN Y SAN NICOLÁS 1.

(CANTÓ DEL PIÑO)—ALCOY.

VARIADISIMO SURTIDO EN EMBOZOS DE CAPA.

TIENDA DE LAS COLUMNAS

DE

FIDEL MESTRE Y COMPAÑIA

SOLO POR OCHO DIAS

A BENEFICIO DEL PUBLICO

Refajos para señoras.—Camisas para caballeros

Refajos punto, confeccionados, á 10, 12, 14 y 16 reales.
Camisas lana, punto, confeccionadas, á

5 PESETAS UNA.

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

DE LA

VIUDA DE F. ROBILLART

Cabañal.—Valencia.

Arboles frutales y forestales, arbustos y arbolillos de adorno, semillas y cebollas de flores, plantas en coleccion.

PÍDASE EL CATÁLOGO A NUESTRO ENCARGADO EN ESTA

MANUEL SEGURA

Mercado, 17. Teléfono, 117. ALCOY.

FRANCISCO ORTOLA

Tiene el honor de ofrecer al público en general.

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE PAÑERIA

en la calle de San Nicolás, número 12.

Especialidad en géneros del Pais y Extranjeros.

Baratura sin rival.

VIGENTE IGUAL

**FABRICA CONTINUA DE ESPIRITUS DE VINO
Y REFINERIA DE LOS PUROS AGUARDIENTES DE VINO.**

Esta fábrica, montada con los más grandes adelantos, puede proporcionar con economía sus productos.

Despacho: Calle del Vall, 2. ALCOY

Teléfono num. 56.



Teléfono num. 56.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

FRANCISCO COMPAÑY

Mercado 8.—ALCOY.

Se han puesto á la venta los acreditados CALENDARIOS DEL PROFETA para los años 1894 y 1895 de reinos de Valencia Murcia y Aragon de la edicion economica, para el próximo año 1894. Precio del ejemplar cinco céntimos; al por mayor se hacen grandes rebajas.

Muy en breve se publicaran los CALENDARIOS AGENDA ó sea del LABRADOR y los de CARTERA que tanta aceptación tienen del público.

LA LUCHA

Periódico bisemanal

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES Y VIERNES

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Alcoy, un trimestre, 1.50. ptas.—Provincias, un trimestre, 2.25 ptas.

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.—En la Administracion, San José, 39 y en la Imprenta de este periódico.